

An den Vorsitzenden des
Ausschusses für Umwelt, Klima und Mobilität
Herrn Dr. Thomas Griese

- im Hause -

Aachen, 04. Mai 2021

Fassadenbegrünung städteregionaler Gebäude
hier: **Antrag für die Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Klima und Mobilität am 27.05.2021**

Sehr geehrter Herr Dr. Griese,

hiermit möchten wir Sie bitten, folgenden Punkt auf die Tagesordnung der Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Klima und Mobilität am 27.05.2021 zu setzen:

Fassadenbegrünung städteregionaler Gebäude

Ferner bitten wir darum, zu diesem Punkt folgenden Beschluss zur Abstimmung zu stellen:

Bei Renovierung und Umbau von Fassaden städteregionaler Gebäude und deren Neubau soll die Verwaltung verpflichtend prüfen, ob eine Fassadenbegrünung möglich und sinnig ist.

Begründung:

Mit der voranschreitenden globalen Erderwärmung ist damit zu rechnen, dass es in den Sommermonaten vermehrt zu Hitzewellen kommen wird. Die Hitzerekorde der letzten Jahre zeigen bereits auf, wie gerade Städte unter den Temperaturen zu leiden haben.

Eine mögliche Klimaanpassungsmaßnahme ist die Fassadenbegrünung. Durch sie wird ein Aufheizen des Gebäudes und seiner Umgebung verhindert. Zum einen sorgt Fassadenbegrünung dafür, dass sich das Gebäude selbst nicht aufheizt, da die Pflanzen das Gebäude vor Sonnenlicht abschirmen. Zum anderen wird durch die Verdunstung von Wasser die Umgebung abgekühlt. Zusätzlich können je nach verwendeten Pflanzen auch luftreinigende Effekte erzielt werden. Geschickt angelegt steigert eine begrünte Fassade die Attraktivität des Stadtbilds.

Die CDU- und GRÜNE-Fraktion ermächtigt die Verwaltung, einen vom zuvor formulierten Beschlussvorschlag abweichenden Beschlussvorschlag in die Sitzungsvorlage aufzunehmen, sofern dieser abweichende Beschlussvorschlag entsprechend begründet wird.

Mit freundlichen Grüßen



Ulla Thönissen
Fraktionsvorsitzende

gez.

Gisela Nacken & Werner Krickel
Fraktionsvorsitzende

begl.



Jens Kaldenbach

Verteiler

- SPD-Fraktion
- FDP-Fraktion
- LINKE-Fraktion
- UPP-Fraktion
- AFD-Fraktion
- Herrn Städteregionsrat Dr. Grüttermeier (Dez. I)
- Frau Nolte (Dez. II)
- Herrn Dr. Ziemons (Dez. III)
- Herrn Jücker (Dez. IV)
- Herrn Terodde (Dez. V)
- Herrn Jansen (Dez. VI)
- Pressestelle (S 13)
- Herrn Leyendecker (A 10.1)
- Herrn Jonek (A 10.1)
- Frau Juchem (A 10.1)
- Frau Schilling (A 70)
- Herrn Janowski (A 70)
- Frau Drossard (A 70)

CDU-Fraktion im Städteregionstag Aachen
Ulla Thönissen, Fraktionsvorsitzende

Dienstgebäude E | Zollemstraße 16 | 52070 Aachen
Telefon 0241 / 5198-3643 | Telefax 0241 / 5198-3653
E-Mail: cdu-fraktion@staedteregion-aachen.de

GRÜNE-Fraktion im Städteregionstag Aachen
Gisela Nacken und Werner Krickel, Fraktionsvorsitzende

Dienstgebäude E | Zollemstraße 16 | 52070 Aachen
Telefon 0241 / 5198-3647 | Telefax 0241 / 5198-3655
E-Mail: gruene-fraktion@staedteregion-aachen.de